

Granada

LOS UNIVERSITARIOS
CELEBRAN SAN LUCAS

'BORREGOS' VOLUNTARIOS

Unos 200 estudiantes de primero de Medicina se prestan voluntariamente a las novatadas y dejan en manos de los de cuarto su tradicional 'bautizo'

LAS BROMAS PESADAS PASO A PASO

Los veteranos
llegan al centro
disfrazados de
Astérix y Obélix

11:50 Todas las promociones de Medicina se reúnen en la puerta de la Facultad para participar en las novatadas. Los de cuarto, disfrazados de Astérix y Obélix, lideran la iniciativa y entran en el centro en busca de los alumnos de primero, los 'borregos', que esperan voluntariamente en el aula a que los 'secuestren'.



Las novatadas vencen con Astérix

A pesar de la oposición de la UGR, un millar de personas participa en la 'fiesta' de los estudiantes de Medicina • La Policía exige este año un responsable de los actos

A. Beauchy / GRANADA

Las novatadas de San Lucas están más vivas que nunca en Granada. Un millar de personas participaron ayer en la tradicional fiesta universitaria, si se puede llamar así, que protagonizan los estudiantes de Medicina como recibimiento a los compañeros de primer curso.

Ni las amenazas del Decanato, ni las del Rectorado, ni las del Ayuntamiento de Granada han servido para frenar esta práctica humillan-

te, muy cuestionada después de los recientes incidentes en Santiago de Compostela.

Cada institución ha puesto unas normas y los alumnos de Medicina de la UGR han encontrado una vía para sortearlas sin dejar de celebrarlas. El Decanato les exige que no las realicen en el interior del centro, así que hasta que no salen a la calle no empieza el 'sarao'. Y al Ayuntamiento le preocupa que ensucien las calles, una cuestión que han solventado con plásticos.

Salvados estos dos escollos, el ritual se celebró como siempre. Desde muy temprano, los 280 alumnos de primero, conocidos como 'borregos', aguardaban en las aulas equipados para la guerra. Sus compañeros de promoción, vestían camisetas en alusión de San Lucas, el patrón de Medicina, con las batas y bolsas del supermercado en la mano y esperaban por los pasillos a los alumnos de cuarto, que tradicionalmente se encargan de 'castigar' a los principiantes.

A pesar de las críticas, los novatos tienen claro por qué participan voluntariamente en las novatadas, que ellos viven como una fiesta: "dicen que te lo pasas muy bien y que es algo que recuerdas toda tu vida".

Al mediodía una legión de galos, disfrazados de Astérix y Obélix y liderados por Lucas, que este año iba disfrazado de Panorámix, toman la puerta de la Facultad. Entran en masa en la Facultad para secuestrar a los 'borregos' en

sus propias aulas. Ningún profesor ni representante del Decanato hace acto de presencia y el camino está libre para ellos.

En las dos aulas de primero se vive el momento de la conquista. "Útero, vagina, Medicina", gritan a la entrada. "Se nota, se siente, cuarto está presente", continúan. A lo que los novatos responden: "qué buenos son que nos llevan de excursión". Y salen a la calle cogidos de la mano escoltados por los veteranos.

Aunque el paseo hasta la Plaza de la Universidad era el escenario donde se manchaba a los novatos, hace tres años que este recorrido se cambió para evitar las críticas de la sociedad, que veía cómo ensuciaban todo lo que les salía al paso. Cerca de la Facultad, en la Plaza Galdo-Villegas, los alumnos de cuarto improvisaron un paseillo de plásticos (en el suelo y en la pared de uno de los edificios) para escenificar sus vejaciones limpiamente.

Hasta un millar de personas se concentraron en dicha plaza, entre universitarios, medios de comunicación, viandantes y agentes de seguridad. Un policía local y uno nacional cortaron la inicia-

La Policía pide responsables y les exige que luego limpien

12:15 Varios agentes de la Policía impiden a los estudiantes que comiencen las novatadas hasta que no den el nombre de una persona que se responsabilice de lo que ensucien en la plaza. Los alumnos de cuarto dan cuatro nombres al policía, entre ellos el de Lucas, que iba disfrazado de Panorámix, para repartir culpas. Les exige que limpien todo lo que ensucien antes de marcharse.



Los 'borregos' se prestan a las novatadas de forma voluntaria

12:25 Tras varios intentos frenados por la Policía, que no conseguía que alguien se responsabilizase de la 'fiesta', los novatos se lanzan a la carrera por los pasillos. Harina, ketchup, mostaza, huevos, agua, aceite... todo vale para ensuciar a los principiantes. Han dado la consigna de no beber alcohol en la calle, pero algunos compañeros se pasan unos a otros cerveza y vino.



TEMÁTICA ROMANA

Lucas, encarnado este año en Panorámix, envía un mensaje al Decanato: "Aunque os pese, nos esperan años de victoria"

MÁS RESPONSABLES

Los veteranos colocan plásticos en las dos plazas donde se celebran las novatadas y se les obliga a recoger la suciedad



"Qué buenos son, los de cuarto nos llevan de excursión"

12:00 Los 250 alumnos de cuarto entran en masa en la Facultad y se cuelan disfrazados hasta las dos aulas de primero para 'secuestrar' a los borregos. "Se nota, se siente, cuarto está presente", corean. Los principiantes los esperan contentos a su llegada y salen a la calle de la mano custodiados por los veteranos.



Un pasillo de plásticos en la Plaza Galdo-Villegas

12:10 Para no ensuciar la puerta de la Facultad de Medicina, por tercer año consecutivo los estudiantes marchan primero a la Plaza Profesor Galdo-Villegas, cerca del centro, donde colocan unos plásticos en forma de pasillo para iniciar el bombardeo de sustancias contra los novatos. Todos los cursos participan en la iniciativa, a pesar de las críticas.

tiva ante la sorpresa de los presentes. "Si lo dejáis todo limpio no pasará nada -le espetaba el agente a los estudiantes-, pero antes de que empecéis necesito que me deis el nombre de un responsable. Porque si no es así, os caerá una multa". Tras un rato de confusión, pues ninguno de los estudiantes de cuarto quería dar su nombre, deciden entre varios líderes que figuren cuatro personas, entre ellos el Lucas. Los novatos, ajenos a lo que allí pasaba, querían hacer el paseillo cuanto antes.

A pesar de las consignas de no echar productos abrasivos a los 'borregos', entre los productos elegidos figuraban el vinagre, la mostaza e incluso el alcohol.

Durante veinte minutos estuvieron desfilando novatos y dejándose hacer toda clase de 'novatadas' entre los veteranos. El principal objetivo era estar cubierto de porquería de arriba a abajo y lo consiguieron rápido. "La ropa tenemos que tirarla luego", decía muy contenta una de las novatas. Antes de dirigirse a la puerta de Derecho, tanto los veteranos como los principiantes se dedicaron a recoger los plásticos con la basura que habían dejado.



Un galo hace sufrir a un novato arrodillado, ayer, en la Plaza de la Universidad.

REPORTAJE GRÁFICO: MARÍA DE LA CRUZ

El millar de personas se presentó en la Plaza de la Universidad en torno a la una de la tarde. Comercios con las persianas bajadas, la puerta de la Facultad de Derecho cerrada a cal y canto y plásticos en el suelo en torno a la estatua de

Carlos V recibieron a las futuras promesas de Medicina. "Que tiemble Derecho, llega Medicina" o "Illo, illo, Derecho es un cursillo", cantaban los alumnos a modo de provocación mientras esperaban a su Lucas.

Panorámix se subió a la estatua de Carlos V, vigilada por la concejal de Patrimonio, María Francés, que llegaba de las jornadas de recepción de Estudiantes, y lanzó su discurso. "El César ha enviado al ejército a nuestra pequeña aldea,

pero de nuevo no ha logrado ganar esta batalla", comenzó mientras los compañeros lo jaleaban.

"Por mucho que les pese a los romanos, hemos llegado con dignidad. Nos esperan muchos años de victoria en compañía del resto de promociones", añadió. Y Lucas remató su provocación: "el tiempo pasa muy rápido, disfrutad de las reuniones que nunca acaban, de los profesores que se inventan el temario y de los que ni siquiera vienen a clase".

Luego, como siempre, acabó Lucas tirándose en plancha sobre los 'borregos', que debían cogerlo para que no se partiera la crisma y mantearlo durante un rato. Esta práctica fue imitada por otros compañeros, ante la estupefacción de turistas que se habían parado a fotografiar el espectáculo.

El ritual se completó con la recogida de plásticos. Y de ahí, novatos y veteranos se fueron al botellódromo, donde se unieron al resto de universitarios. El buen tiempo y la coincidencia de las jornadas de recepción de estudiantes, organizadas por la UGR, con la celebración del patrón de Medicina congregaron ayer a cientos de personas en el botellódromo.



Lucas: "De nuevo, hemos logrado ganar esta batalla"

13:25 La Plaza de la Universidad vuelve a protagonizar el discurso y el lanzamiento de Lucas frente a los 'borregos' y los compañeros de promoción. Más plásticos en el suelo, las novatadas se intensifican frente a Derecho. "El tiempo pasa rápido, disfrutad de los profesores que se inventan el temario y de los que ni siquiera van a clase", recomienda Panorámix.



Granada

BIENVENIDA A LOS ALUMNOS DE LA UGR Jornadas de Recepción de Estudiantes

Los Paseillos se llenan de ingenio

Cientos de estudiantes se acercaron ayer para informarse sobre el carné universitario o la oferta de becas para hacer prácticas • Las nuevas tecnologías estuvieron muy presentes

Azahara Viguera Borja / GRANADA

Los Paseillos universitarios presentaban ayer por la mañana una imagen muy peculiar, semejante a la que se ha podido ver en días anteriores a las puertas del estadio de fútbol de Los Cármenes: largas colas de estudiantes que en esta ocasión no peleaban por conseguir una entrada para el Granada-Barca, sino para lograr una de las ansiadas agendas que se reparten en las Jornadas de Recepción de Estudiantes que organiza la Universidad de Granada. La novedad es que este año "no hemos tenido que pegarnos codazos ni saltar para tener una porque nos han organizado en filas", afirma una universitaria. Otras alumnas se quejaban de la presencia de la crisis económica "porque hay mucho menos merchandising que otros años".

Algunos alumnos ya son veteranos pero siguen asistiendo fieles a la bienvenida que les organiza el Vicerrectorado de Estudiantes. De esta forma, pudieron informarse de primera mano de todas las ofertas que tiene la Universidad de Granada. "Los alumnos deben saber que la universidad no es sólo la facultad, sino que por ejemplo, en el Albaicín, hay un centro donde pueden hacer todo tipo de talleres a un precio muy económico", aclaró el director de la Casa de Porras, Manuel Zurita. Desde pintura a escultura, pasando por teatro, escaparatismo o danza.

Un escenario muy amplio que muestra que los estudiantes no tienen por qué ceñirse al aula y a las asignaturas de cada año, sino que pueden romper la monotonía y practicar sus aficiones favoritas



1. Decenas de alumnos esperaban en largas colas para recoger una de las agendas que se reparten y que tienen tanto éxito. 2. Se enseñaron algunas técnicas sanitarias en algunos de los expositores. 3. Las nuevas tecnologías asombraron a algunos estudiantes. 4. Los alumnos aprovechan estas jornadas para hacer acopio de todo tipo de productos de promoción.



dentro del ámbito universitario.

Y este año la afluencia ha sido destacada. De hecho, tal y como apuntó el rector de la Universidad de Granada, Francisco González Lodeiro, "este año hay mucha más gente que en anteriores", lo cual quiere decir que las jornadas tienen muy buena acogida entre la comu-

nidad estudiantil. Lodeiro recordó que "esta es una fiesta que se organiza cada año para que los estudiantes conozcan mejor la Universidad y las posibilidades que se ofertan a través de diferentes stands que no solamente son de las facultades sino de asociaciones y otros grupos". Puntos informativos

de todo tipo dibujan un amplio panorama en el que los universitarios se pueden informar de colegios mayores y residencias, de las ofertas que ofrece el Secretariado de Extensión Universitaria de Cultura y Deporte, de las distintas becas que existen tanto para prácticas como para estudiar en el extranjero, có-

mo hacer tareas de voluntariado.

Aunque, lo cierto es que algunos stands tenían más afluencia que otros. En este caso, el del Instituto Andaluz de la Juventud, el de la Facultad de Ciencias Políticas con su asociación Politeia y los expositores de ayuda al empleo se llevaron la palma. Desde luego, en algunos de ellos el gancho fue clave porque los estudiantes podían coger preservativos de forma gratuita. "Está muy bien que el Instituto Andaluz de la Juventud reparta condones porque así nos hacen ver hay que ser responsable no solo para no quedarte embarazada sino para no contraer una enfermedad de transmisión sexual", comenta Paula Vico, estudiante de magisterio de Primaria.

También el carné universitario se convirtió en un gran atractivo para los alumnos que se acercaban al IAJ. "Es genial porque ellos te inscriben y te sirve para des-

CARNÉ UNIVERSITARIO

Es la propuesta que más interesa a los estudiantes por sus descuentos en el cine o en el autobús.

cuentos en comedores, autobuses, cine y también en Europa" explica Rocío López, estudiante de integración social.

Expositores de muchos tipos en los que el ingenio estuvo presente para captar la atención de los centenares de alumnos que paseaban por las carpas improvisadas de los Paseillos. Por ejemplo, la asociación Politeia promovió una idea curiosa para que los estudiantes pensarán en su salud durante un rato. Bajo el lema *Por un cigarrillo roto un preservativo*, decenas de ellos se acercaron a su caseta que tenían gran afluencia de público.

El curso comienza a coger ritmo poco a poco y los estudiantes afrontan este año con la vista puesta en su futuro laboral. La crisis ha hecho que mucho de ellos entiendan que la formación es imprescindible.

EL ROSTRO DE LA CALLE

DOSSIER PRIVADO

MISIONES SALESIANAS

Reservación: 958 41 41 41

OFERTA: OPOSICIONES A PRISIONES

Ayudantes de Instituciones Penitenciarias

Matricúlate en octubre y no empiezas a pagar hasta enero. (No dejes escapar esta oportunidad)

ALPE

Centro de oposiciones

www.oposiciones-alpe.com

D. Bredas Clac 3 - 952 20 44 18

(Junta de Estudios de Baza)

18014 - GRANADA

20 JAJE DE EXPERIENCIA

ME AJUSTO

language learning centre

LEXIS

25 AÑOS DE EXPERIENCIA

INGLÉS PARA TODAS LAS EDADES CON LAS ÚLTIMAS TECNOLOGÍAS EN APRENDIZAJE DE IDIOMAS

- NIVEL, BAVNES Y ADELANTOS
- ELABORACIÓN DE AVANZAR
- PROFESORES EXPERTOS
- PREPARACIÓN DE LOS NIVELES B1 Y B2 Y OTRAS EXÁMENES PROFESIONALES

Avenida Constitución, 24 • 18012 GRANADA

Tel. Fax: 958 28 05 86

www.lexis.es

lexis@lexis.es

CAMPING & BUNGALOWS MARÍA EUGENIA

A 5 mins del centro de la ciudad en coche, parada de bus en la propia puerta.

- Wifi gratis.
- Alojamiento en habitaciones/bungalows desde 25€/noche, IVA y parking incluido.
- Alojamiento en parcelas desde 15€/noche, IVA incluido.
- Restaurante con deliciosa y auténtica cocina ibérica, venga a probarla.

Carretera de Málaga 108, 18013, a tres km de Granada

www.campingmariaeugenia.com - 958 818200

EDICTO

DÑA. MARÍA LUISA GARCÍA GARCÍA, JUEZ DEL JUZGADO DE PRIMERA INSTANCIA Nº 1 DE BAZA.

HAGO SABER: Que en este Juzgado se sigue el procedimiento Expediente de dominio. Inmatriculación 258/2011 a instancia de DOMINGO GALLARDO MESAS e ISABEL MESAS MESAS, expediente de dominio para la inmatriculación de la siguiente finca:

"RÚSTICA: Parcela de terreno muntuoso situada en el Barranco de la Morena, rambla de bála, de la localidad de Caniles, con una superficie de cuatro mil ochocientos treinta metros cuadrados (4.830m2). Dentro de la cual existe una vivienda cueva compuesta de dos plantas distribuida en varias habitaciones, ocupando la planta baja una superficie de ciento cincuenta metros cuadrados (150m2), con una superficie útil de ciento siete metros cuadrados (102 m2). La planta alta tiene una superficie construida de sesenta y tres metros cuadrados (63 m2) y se accede a ella desde el exterior debido al desnivel existente en el terreno. En su viento oeste existe un corral realizado de muros de piedra, ocupando una superficie de ciento doce metros cuadrados (112m2), quedando los restantes cuatro mil quinientos sesenta y ocho metros cuadrados (4.568 m2) destinados a ensanches de terreno muntuoso. La superficie total construida entre sus dos plantas es de doscientos trece metros cuadrados (213 m2). Linda: Norte y Sur parcela con referencia catastral 18040A01900134000000 propiedad de Jesús Lozano González y la parcela catastral 18040A00190013900000I propiedad de la Consejería de Medio Ambiente de Andalucía, Este parcela con referencia catastral 18040A01900134000000 propiedad de la Consejería de Medio Ambiente de la Junta de Andalucía."

Por el presente y en virtud de lo acordado en providencia de esta fecha se convoca a las personas ignoradas a quienes pudiera perjudicar la inscripción solicitada para que en el término de los diez días siguientes a la publicación de este edicto puedan comparecer en el expediente alegando lo que a su derecho convenga.

Así mismo, por desconocer sus domicilios y datos, se cita a D. ISABEL LÓPEZ LAO, DIEGO FERNÁNDEZ RUIZ, AURORA FERNÁNDEZ LÓPEZ, REMEDIOS FERNÁNDEZ LÓPEZ Y ANTONIA FERNÁNDEZ LÓPEZ o sus herederos, como ANTERIORES PROPIETARIOS para que dentro del término anteriormente expresado pueda comparecer en el expediente alegando lo que a su derecho convenga.

En Baza a diecinueve de julio de dos mil once.
LA JUEZ.

Granada

La teleasistencia llegará al 100% de los usuarios de la provincia el año que viene

La voluntad de la Diputación es alcanzar ese logro, frente al 70% actual, y afirma que no harán recortes en esa materia

B. R. / GRANADA

El servicio de teleasistencia domiciliar de la Diputación cuenta hoy en día con ocho unidades móviles que dan cobertura al 70% de los usuarios. Según los datos oficiales, en 455 de los casos no cuentan con la proximidad de una unidad móvil.

El objetivo de la institución provincial para 2012 es que el cien por cien de los usuarios tenga a su disposición en las proximidades de su domicilio una unidad móvil para traslados en casos de emergencias.

Así lo explicó ayer el vicepresidente segundo y diputado delegado de Familia y Bienestar Social, José Antonio Robles, al hacer un balance de la gestión del servicio, en el que se invierten 1,8 millones de euros que dan cobertura a 5.405 mayores granadinos de to-

José Antonio Robles
Diputado de Familia y Bienestar



“A pesar de los recortes de la Junta en materia social, la Diputación puede incluso aumentar el presupuesto”

dos los municipios de la provincia.

Robles dijo que “a pesar de los recortes que anuncia la Junta de Andalucía en materia social, la Diputación en materia de telea-

sistencia mantendrá e incluso, si puede ser, aumentará el presupuesto” con el objetivo de potenciar el servicio e “implantar en todos los municipios la teleasistencia avanzada” que va más allá del uso del tradicional dispositivo con el que el mayor puede avisar a la teleoperadora.

El Área de Familia y Bienestar Social ha sistematizado el total de intervenciones realizadas por este servicio de las cuales el 44% han sido visitas de seguimiento; un 30% de intervenciones técnicas; un 15% ha tenido que ver con algún tipo de atención relacionada con la salud del usuario; un 10% ha estado relacionada con emergencias sanitarias que han requerido traslado a Granada; y un 1% a asistencias por violencia en el entorno doméstico, inundaciones o cualquier otro tipo caso de emergencia social.

La UGR busca a adolescentes para investigar los cambios por la obesidad

Los grupos se centrarán en las modificaciones cerebrales, bioquímicas y endocrinas

Europa Press / GRANADA

Científicos de la Universidad de Granada (UGR) buscan adolescentes de ambos sexos de entre 13 y 18 años para participar en un proyecto de investigación sobre los cambios bioquímicos, endocrinos y cerebrales asociados al sobrepeso y la obesidad.

Se trata de una iniciativa, denominado Interobe, en el que participan tres grupos de investigación de las facultades de Ciencias de la Salud, Medicina y Psicología.

La participación consistirá en valoraciones antropométricas, extracciones de sangre para análisis bioquímicos y asistir a una sesión en la que se realizarán tests de rendimiento en un entorno de realidad virtual. Cada adolescente recibirá una compensación en tarjetas-regalo de 20 euros.

Detenido por agredir a su mujer, que se negó a darle dinero

Le dio un cabezazo en el interior de un local, propiedad de su esposa

Europa Press / GRANADA

La Policía Local de Motril ha detenido a un hombre acusado de agredir y dar un cabezazo a su esposa, que se negó a ofrecerle dinero. Los hechos se produjeron el martes, en el interior de un céntrico establecimiento, del que es propietaria la mujer.

Los agentes se desplazaron al local, del que el marido salió con los brazos en alto al ser descubierto, mientras que uno de los policías se introdujo en el negocio, donde encontró libros y otros objetos tirados por el suelo y a la mujer llorando.

La agredida indicó que su marido le había asestado un cabezazo al negarse a darle dinero y declaró sentirse “cansada de esta situación y desesperada por no saber qué hacer”. El agresor fue detenido y su mujer asistida.



Tel.: 958253300
publicidad@granadacf.es

Ya está AQUÍ la Televisión
del GRANADA CF

TU TELEVISIÓN CAMBIA DE HORARIO, NOS PODRÁS VER DE 21H A 23 H DE LA NOCHE DE LUNES A VIERNES EN EL CANAL 43 DE LA TDT Y EN NUESTRA PAGINA WEB www.GranadaCF.es

GRANADA TV UNA TV DE PRIMERA (REDIFUSIÓN DE 13,30 H A 15,30H)

Conferencia sobre el Oratorio de La Madraza

Ana García Bueno y Víctor Medina, profesores del Departamento de Pintura, ofrecerán una conferencia sobre *Estudio previo a la restauración de las yeserías del Oratorio de La Madraza. Materiales y técnica de ejecución*, hoy a las 20, en el Salón de Caballeros XXIV del Palacio de La Madraza, dentro de La Madraza de Granada: Historia, patrimonio y cultura.

CONCIERTO

● Matt Epp & The Amorian Assembly en el Planta. Esta noche nos presentará su nuevo álbum 'At Dawn' (2011). A las 21h en el Planta y por 8 euros.



Felin'Shaker tocarán hoy en el Boogaclub

En el Boogaclub Feelin' Shaker, una nueva banda compuesta por miembros de diferentes grupos locales (Chicken Congress, 4 Non Blues, Los Lagartos...) que hace BLUES con mayúsculas. Eli Hernández (voz), Sergio Novo (guitarra), Javi Rodríguez (bajo) y Sergio R. Gilbert (batería) a las 22 horas.

FLAMENCO

● Noche flamenca con Cristóbal Osorio al canto, Luis de Melchor al toque y Pilar Fajardo al baile a partir de las 21:30 horas en Le Chien Andalou.

**CUANDO LLEGUE EL FUTURO,
TÚ YA ESTARÁS ALLÍ**

Acércate a una de nuestras oficinas y pregunta a nuestros especialistas por tu Plan Personalizado de Futuro.

Sabadell

siete salas ordenadas cronológicamente, dedicadas a la cultura y al arte hispanomusulmán. De martes a sábado, excepto días festivos, de 09.00 a 14.00 horas. Acceso gratuito para españoles y demás ciudadanos de la Unión Europea.

● Palacio de Carlos V.

Franco Viola en la Memoria

El Centro Cultural CajaGranada Memoria de Andalucía acoge hasta el próximo mes de noviembre una nueva colección de Franco Viola. El recorrido artístico y conceptual de Viola, concentrado sobre el análisis del paisaje y sobre los fenómenos de la luz y el color, inicialmente influenciado por el expresionismo norte-europeo de Nolde, Kirchner y Munch, llega en los últimos años al lenguaje artístico del Expresionismo Abstracto de la New York School. En particular, las obras más recientes son el fruto del creciente interés de Viola por el minimalismo de Barnett Newman.

● Centro Cultural CajaGranada Memoria de Andalucía.

'80 años de Granada CF'

Esta exposición intenta resumir los ochenta años de vida del Granada Club de Fútbol. Mediante un recorrido en el tiempo desde la fundación del Club a la alegría por el brillante retorno a la primera división, es deseo de esta exposición, aflorar los sentimientos en aquellos que han vivido situaciones y dar a conocer éstos, a quienes por edad, no han podido disfrutarlos.

● Centro cultural CajaGranada.

II Bial Iberoamericana de Diseño

El nuevo espacio formativo en la provincia, Estación Diseño, ubicado en Armilla, trae a Granada una muestra de la Bial Iberoamericana de Diseño (BID), se trata de un evento, convocado y organizado por Central de Diseño y Dimad. En esta, que se trata de su segunda edición, recoge las más originales e interesantes propuestas de 400 diseñadores de 20 países de Latinoamérica, además de España y Portugal. Estas propuestas podrán verse aquí hasta noviembre gracias a la Asociación Andaluza de Diseñadores que así lo ha conseguido. Los temas transversales de la presente edición de la BID son "El diseño para todos" y "El diseño para el desarrollo", ya que uno de sus principales objetivos es el de dar difusión a los productos de diseño que incorporen estos valores y ofrezcan soluciones innovadoras para la realidad específica iberoamericana.

● Estación de Diseño de Armilla. Hasta el 15 de noviembre.

Doblas Nazaríes en el Museo de la Alhambra

La Sala I del Museo de la Alhambra acoge la exposición Doblas Nazaríes que muestra las monedas de oro que han sido adquiridas recientemente por el Patronato de la Alhambra y Generalife. Vigente hasta el 31 de diciembre.

● Museo de la Alhambra.

LA LUPA

Por Álvaro López-Mañas



Un agente reparte alcoholímetros.

Un 'autotest' para controlar la tasa de alcoholemia

Saber cuándo se da positivo en un control de alcoholemia es el objetivo de la campaña puesta en marcha por el Ayuntamiento de Granada y Cervezas Alhambra en colaboración con la Policía Local. Con el reparto de 5.000 alcoholímetros en diferentes puntos de la ciudad se pretende que jóvenes y no tan jóvenes se realicen ellos mismo el control de alcoholemia después de beber alcohol, ya sea en sus propias casas o en un local de ocio. De este modo, los usuarios conocerán el índice de alcoholemia que darían en un control tras consumir este tipo de bebidas, con lo que se prevé, además, evitar accidentes y sanciones administrativas.

Gracias a estos alcoholímetros de un solo uso se puede saber el resultado en un control de alcoholemia. El objetivo es "sensibilizar a nuestra sociedad de que beber no es bueno cuando se va a coger el coche porque además de correr el riesgo de sufrir un accidente podemos involucrar a un inocente y provocar muertes", señaló la concejal de Pro-

tección Ciudadana y Movilidad, Telesfora Ruiz, que estuvo presente en uno de los puntos en los que se repartieron estos test. La edil afirmó que, según los estudios, al beber dos copas de vino o de cerveza, el alcohol se aproxima a los 0,25 gramos de alcohol permitidos en aire "y con esa cifra ya disminuyen nuestras facultades en la conducción, baja nuestra atención a las señales, se reduce la visibilidad y aumenta la conducción temeraria al perder la sensación de peligro", enumeró

LÍMITES

La actual legislación permite una tasa de hasta 0,25 gramos de alcohol en aire y 0,50 gramos en sangre

Ruiz. La conducción bajo los efectos del alcohol es una de las principales causas de muerte en la carretera. En lo que va de año y hasta el 30 de septiembre el 37% de los accidentes de tráfico se deben a esta causa.

En Granada se han registrado hasta esa fecha un total de 400 accidentes, de los que el 30% fueron por los efectos del alcohol. Esta campaña -junto a la celebrada el sábado en el botellódromo basada en el conductor alternativo- forma parte del objetivo de fomentar el consumo moderado.

J. OCHANDO

INFANCIA

La dermatitis atópica inicia una 'marcha' de alergias encadenadas

Su "picor terrible" es el síntoma fundamental de la enfermedad • El problema desaparece espontáneamente en más del 70% de casos a partir de la pubertad

Manu Mediavilla / MADRID

Responsabilizarse del propio cuidado dermatológico y asumir ya desde la infancia el autocontrol de la enfermedad es el mejor remedio contra la dermatitis atópica (DA), que es la patología crónica de la piel más frecuente en niños (su incidencia se ha triplicado en los últimos 30 años y su prevalencia ronda el 7%-10%) y cuyo síntoma fundamental es un "picor terrible". Al rascarse, añade el presidente de la Academia Española de Dermatología y Venereología (AEDV), José Carlos Moreno, "el crío se puede provocar una lesión en la dermis que la hace más propensa a sufrir infecciones".

Autocuidado y autocontrol son aún más importantes en la perspectiva de que, como señalan los especialistas, el problema desapa-



Para que la patología no influya en el ejercicio, basta con cambiar la ropa y mantener higiene e hidratación. ARCHIVO

ONCOLOGÍA

Defienden el cribado para frenar el cáncer de cérvix

La OMS sostiene que este sistema es "la mejor inversión" contra el VPH

Redacción

La Organización Mundial de la Salud (OMS) sostiene que el cribado sigue siendo "la mejor inversión" para luchar contra el cáncer de cuello de útero en los países en desarrollo, a pesar de que exista una vacuna contra el virus del papiloma humano (VPH), con el que están vinculados el 99% de los casos de este cáncer.

La mayoría de las personas sexualmente activas contraen esta infección en algún momento de su vida. Suele resolverse espontáneamente, sin necesidad de tratamiento, en unos meses y sin causar problemas duraderos. Sin embargo, la infección persistente —la que se mantiene durante más de 12 meses— por tipos del VIH de alto riesgo está ligada a un riesgo mayor de desarrollar este tipo de cáncer.

Incluso en los países de ingresos altos, la vacunación no elimina la necesidad desarrollar programas de cribado, ya que las vacunas actuales sólo protegen contra los tipos de VPH que causan el 70% de los casos de cáncer de cervix. Para el economista sanitario de la OMS Claudio Politi, "cuando los recursos son escasos, lo más difícil es determinar el punto de equilibrio". "Las estrategias de inversión dependen del precio de la vacuna, la duración de la protección que confiere, la eficacia, el coste del cribado y los recursos con los que cuenta el país, como son los profesionales capacitados y las opciones de tratamiento", expone. Además, según recuerda la doctora de la OMS Nathalie Broutet, "en los países en desarrollo no hay citólogos suficientes".

AUTONOMÍA

Es importante enseñar a lo menores a implicarse en su propio cuidado dermatológico

rece espontáneamente en más del 70% de casos a partir de la pubertad. Pero en ese intermedio (la DA aparece casi desde el nacimiento y la edad pediátrica concentra más del 90% de casos), la enfermedad "altera la calidad de vida más que el asma, rinitis o cualquier otra enfermedad alérgica", según apunta María Anunciación Martín Mateos, experta en inmunología y alergia pediátrica del Hospital San Juan de Dios y Hospital Clínico de Barcelona. Además, añade Moreno desde su experiencia como jefe de Dermatología del Hospital Reina Sofía de Córdoba, la DA "afecta a todas las personas alrededor". Esta idea presidió el Día de la Dermatitis Atópica celebra-

Consejos 'animados' contra la frustración

Según una encuesta europea a 1.600 padres sobre el impacto de la dermatitis atópica, un 23% de niños afectados experimenta frustración y un 32% se sienten acomplejados o tristes. El secretario de la Asociación Española de Pacientes y Familiares con DA, José Diniz, desaconseja la sobreprotección y sugiere "hacer vida normal" y concienciar al niño, "sin falsos dramatismos", de que es "parte importante" de ese autocuidado. Un vídeo de animación lo muestra.

www.adeaweb.org

do el martes y sirvió de referencia para una charla-coloquio en el Ministerio de Sanidad sobre "La piel del paciente y su familia".

El autocontrol también es fundamental en el horizonte de la llamada "Marcha atópica o alérgica", que, como explica desde la Asociación Española de Pediatría de Atención Primaria (Aepap) la especialista y madre de hijo atópico Eva Escribano, sitúa a la DA como "punto de partida" de una cadena de "cuadros alérgicos a lo largo de la vida" en la que van apareciendo dermatitis, asma, rinoconjuntivitis y alergias alimentarias, sobre todo a la leche de vaca antes del primer año y al huevo entre uno y cinco. En esa cadena, añade Martín Mateos, hay "alteraciones de genes que van a influir en la aparición de la dermatitis atópica y otras enfermedades

alérgicas". Esa conexión genética queda clara al comprobar que la enfermedad aparece en un 40% de niños con un progenitor con DA y en un 80% con su padre y madre afectados. Pero se desconoce la causa, en la que jugarían un papel clave los factores ambientales, incluida, según Moreno, una "aparente inmadurez defensiva" del organismo por el abuso de medidas de higiene y protección. Tampoco hay cura, pero sí tratamientos eficaces —el presidente de la AEDV avala el uso racional de corticoides tópicos, porque "los hay con muchos menos efectos secundarios que se pudiera pensar"—, que deben acompañarse de un buen cuidado dermatológico, con jabones y cremas de calidad para no irritar la piel y mantener su imprescindible buena hidratación.

ENTORNO

La exposición a contaminantes en el embarazo determina peso y talla del bebé

Los xenoestrógenos son un tipo de contaminante que se comportan como hormonas

Europa Press

Científicos de la Universidad de Granada han descubierto que las mujeres embarazadas que residen

en grandes ciudades tienen más posibilidades de tener un niño de mayor talla y peso que las que viven en el medio rural, probablemente debido a una mayor exposición a los xenoestrógenos, un tipo de contaminantes ambientales que se comportan como hormonas. Se trata de la primera investigación

realizada en España que asocia la carga estrogénica de la placenta de las embarazadas con un mayor peso del niño al nacer.

Para llevar a cabo este trabajo, los investigadores analizaron las características de dos poblaciones de mujeres embarazadas y de sus hijos al nacer, residentes en Granada

y Madrid, y comprobaron que ambas poblaciones de mujeres presentaban características biológicas, demográficas y socio-económicas específicas que definen los patrones de exposición ambiental debida a los xenoestrógenos presentes en la placenta. Las madres incluidas en el estudio de Madrid

estaba formado por un grupo de mujeres residentes en área urbana, con un nivel educativo medio-alto, trabajando la mayoría (89%) fuera de casa, en ocupaciones relacionadas con tareas administrativas, o con la enseñanza. Por el contrario, las madres incluidas en el estudio de Granada residían mayoritariamente en áreas rurales, poseían un nivel educativo bajo, (un 53,4% no tenía estudios o sólo contaba con estudios primarios) y un alto porcentaje de las mismas se dedicaban exclusivamente a las tareas domésticas (38,3%).

Actual

Matt Epp se pone más eléctrico junto a The Amorian Assembly

El músico canadiense presenta esta noche en Planta Baja su disco 'Safe or free'

B. Durán / GRANADA

Matt Epp nació en Canadá, donde desde muy joven aprendió a recorrer las salas de la ciudad cargado con su guitarra para mostrar lo bien que podía sonar solo con ella una música que miraba al folk de autor. España, y concretamente Granada, le metieron tanto el veneno del rock que ahora vive la mitad del año aquí y se ha dado cuenta de que con una banda y en formato eléctrico también se sabe mover sobre el escenario.

Antonio Lomas (batería), Víctor Lapido (guitarra) y Raúl Bernal (teclados) son la parte granadina de The Amorian Assembly, la formación que acompañará esta noche a Matt Epp en la

presentación de su nuevo álbum, *Safe or Free*, en un concierto en la sala Planta Baja. El quinteto lo completa el francófono Joel Couture al bajo.

Las doce canciones de *Safe or Free* se grabaron hace unos meses en los Private Ear Studios de Winnipeg bajo la co-producción de John Paul Peters en apenas cuatro días. Un tiempo "récord" según señala el propio Antonio Lomas, pero que fue más que suficiente para dar constancia de la buena sintonía que tenían juntos. "Grabamos los temas en directo casi a la primera toma y nos gustó mucho cómo quedaban. Todo fue con improvisaciones, ya que Matt llevaba los bocetos elaborados de los temas y fuimos añadiendo nuestras aportacio-



Matt Epp (a la derecha), junto al resto de miembros de The Amorian Assembly.

nes al instante. El álbum traslada la frescura de las condiciones en las que se grabó y se nota lo tremendamente a gusto que estuvimos", apunta Lomas.

La minigira española que esta noche llega al Planta Baja -Epp & The Amorian Assembly ya han tocado en Málaga y el domingo lo harán en Úbeda- llega después de que la banda se haya

recorrido de punta a punta Canadá en más de 30 conciertos y de una gira por Alemania que ha contado con una decena de actuaciones.

En el viaje vital que supone su álbum *Safe or Free*, hay espacio para el pop, el rock y el folk electrificados con la banda. Entre sus temas destacan algunos como *This old house*, donde realiza un

dueto con Eliza Gilkyson, o los singles *Working Holiday* o *Cover me*, e incluso se pueden escuchar unos coros de Lori Meyers.

Entre las muchas buenas cosas que se pueden reseñar de Epp, según Antonio Lomas, destaca "su forma de escribir" directa y sencilla, que está abriendo paso al nuevo sonido de un canadiense de mundo.



cevug Centro de Enseñanzas Virtuales de la Universidad de Granada

CURSOS CON MATRÍCULA ABIERTA

CURSOS VIRTUALES - SEGUNDO SEMESTRE 2011 (OCTUBRE / NOVIEMBRE)

Comercio Electrónico

(Del 31 de octubre de 2011 al 13 de enero de 2012) <http://cevug.ugr.es/comercio>

Programación en Perl

(Del 31 de octubre al 2 de diciembre de 2011) <http://cevug.ugr.es/perl>

Alojamiento de Sitios Web (Hosting)

(Del 2 al 11 de noviembre de 2011) http://cevug.ugr.es/alojamiento_web

Liberación de proyectos de Software Libre

(Del 4 al 30 de de noviembre de 2011) http://cevug.ugr.es/software_libre

Curso Puente Categoría C. Formación de Postgrado en Protección y Experimentación Animal para Investigadores en Ciencias Biomédicas en posesión de la acreditación de la Categoría B

(Del 7 al 18 de noviembre de 2011) http://cevug.ugr.es/experimentacionC_puente

Psicobiología de la conducta alimentaria: ¿Por qué comemos lo que comemos?

(Del 7 de noviembre al 15 de diciembre de 2011) http://cevug.ugr.es/conducta_alimentaria

Técnicas de Prevención y Detección del Blanqueo de Capitales y de la Financiación del Terrorismo

(Del 7 de noviembre de 2011 al 12 de enero de 2012) <http://cevug.ugr.es/blanqueo>

Identidades Juveniles y Políticas Públicas

(Del 14 de noviembre de 2011 al 16 de marzo de 2012) <http://cevug.ugr.es/juventud>

Procesamiento de textos con software libre: OpenOffice.org/LibreOffice Writer

(Del 15 de noviembre de 2011 al 27 de enero de 2012) <http://cevug.ugr.es/writer>

TODOS LOS CURSOS, MÁSTERES Y EXPERTOS VIRTUALES EN: cevug.ugr.es



INFORMACIÓN E INSCRIPCIONES
Fundación General Universidad de Granada-Empresa
Teléfono 958 246 120 | Correo e. cursos@feugr.ugr.es

red.es



Fundación
General
UGR-Empresa



Universidad
de Granada